

# Associations et handicap en France : des parcours collectifs au service de l'inclusion à l'université

## Mathis Costes

Président fondateur de l'Association nationale pour la scolarité et le handicap (ANSH)

## Flora Jouët

Présidente d'Atypik'AMU

## Elsa Brousse

Présidente de LaBulle!

## Aubin Delaveau

Ancien président de LaBulle!

**Résumé :** Aujourd'hui, l'inclusion est au cœur des préoccupations du milieu universitaire. Dans cette optique, nous observons que les associations axées sur le handicap constituent une ressource indispensable pour favoriser l'engagement et le bien-être des étudiants concernés. Nous présentons ainsi quatre parcours différents mais complémentaires, mettant en lumière des initiatives inclusives tant au niveau local que national. Chacune de ces associations mène des projets plus ou moins diversifiés, permettant ainsi de mettre en œuvre un spectre d'action de manière ciblée ou plus étendue, dans le but d'assurer l'inclusion des personnes en situation de handicap dans l'enseignement supérieur et au-delà.

**Mots-clés :** Association - Étudiant - Handicap - Inclusion - Projets - Université.

### Associations and Disability in France: Collective Pathways to Support Inclusion at University

**Summary:** Nowadays, inclusion is at the heart of the university community's concerns. In this regard, we observe that associations focusing on disability are an indispensable resource for fostering the engagement and well-being of the concerned students. Therefore we present four different but complementary stories, highlighting inclusive initiatives at both local and national level. Each of these associations carries out more or less diversified projects, making it possible to implement a spectrum of actions in a targeted or more extensive way, in order to ensure the inclusion of people with disabilities in higher education and beyond.

**Keywords:** Association - Disability - Inclusion - Projects - Student - University.